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Oramai quasi un anno è passato dall’inizio di
questa mia breve esperienza. Quando il 28
maggio 2018 tutto è cominciato con entusia-
smo, pensavo di riuscire con i miei compagni di
lavoro a fare di più, ma realisticamente un anno
non sono cinque... e non ho rimpianti.
Mi è piaciuto lavorare con una squadra che non
era la mia, e che mi ha ben accolto, che ho tro-
vato motivata e unita e, altrettanto, con la com-
pagine dei consiglieri del centrosinistra e, per-
ciò che ho potuto, con tutti i cittadini malnatesi
e con la struttura amministrativa del nostro Co -
mune.
Ho trovato un Consiglio Comunale vivo, forse
anche troppo, dove a volte i ragionamenti di
par te hanno sovrastato quelli di interesse gene-
rale, ma non accade solo qui e spero che i no -
stri elettori sappiano comprendere.
Come sempre, molto c’è ancora da fare e spet-
terà alla nuova candidata sindaco diffondere
quella percezione di un lavoro futuro rinnovato
e sempre più incisivo. Si archivia un periodo
indubbiamente ricco di impegno e - mi permet-
to di dire - di professionalità senza essere per
forza di parte. Andare avanti senza dimenticare
il buono che c’è stato e con la voglia di fare
meglio. Andare avanti volendo un po’ di bene al
nostro territorio e alle settemila famiglie che lo
abitano, ciascuna con le proprie difficoltà quoti-
diane piccole e grosse. Andare avanti consape-
voli della propria determinazione ma certi che

nessuno è nato “imparato” e che le eccellenze
si costruiscono con lavoro e con fatica. E si an -
nunciano quando sono fatte. Basterebbe que-
sto a formare un programma elettorale.
Grazie di aver vissuto ancora una volta con voi,
con chi mi è più vicino e chi più lontano. Vi au -
guro di scegliere per il vostro vero bene, met-
tendovi qualche volta i tappi alle orecchie co me
faceva Ulisse per non sentire il canto am ma -
liante delle sirene e per raggiungere la vo stra
Itaca.
Con grande grande affetto.

Olinto Manini
Vicesindaco

Siamo ai saluti...
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Più di otto anni sono tra-
scorsi da quando, con im -
pegno, ho deciso di pro-
pormi per far parte del -
l’Amministrazione Co mu -
na le del mio Paese.
La scelta di allora, forte-
mente spinta da un’idea
di solidarietà e di inclusio-

ne, è stata il frutto della convinzione pro -
fonda di dover fare la mia parte e di metter-
mi a disposizione con il mio bagaglio di ca -
pacità, ed in seguito anche di esperienza,
por tando il mio contributo alla Città in cui so -
no cresciuta, Malnate. 
In questo mio articolo, di fine mandato, riper-
correrò nel tempo le azioni realizzate come
assessore ai Servizi Sociali, agli Anziani e
alle Pari Opportunità.
Innanzitutto ci tengo a ribadire, con piacere,
che la scelta dell’Amministrazione in questi
anni è stata quella di non tagliare risorse ai
servizi sociali e di mantenere tutte le
azioni già in essere e non è stato facile: nel
Sociale le richieste sono numerose in tanti
ambiti, da un aiuto al pagamento di bollette
scadute, ad affrontare sfratti esecutivi e per-
dita di lavoro. Numerose sono le richieste di
carattere economico (un forte GRAZIE al-
l’Associa zio ne Solidarietà che ci sostiene) e
le risorse non sempre sufficienti...
Molte sono state le persone che ho incon-
trato durante i ricevimenti settimanali, per-
sone che hanno condiviso con me le loro
sofferenze, arrabbiature, proteste, sorrisi.
Nume ro si sono stati gli anziani venuti a
cercare sostegno per affrontare le difficoltà
che in contrano, a raccontare della solitudine
che con l’andare degli anni si rivela una sco-
moda compagnia: “in due si soffre meglio, la
solitudine è amara!”, come afferma spesso
mia zia Irma. Una dura realtà.
Sugli anziani soli avrei voluto poter fare di
più, sia come assistenza domiciliare, sia sot -
to altri profili. Un’azione significativa, però, è
iniziata da qualche mese: è stato infatti atti-
vato un numero “amico” a cui le persone
so le possono rivolgersi per un confronto ed
un consiglio o anche solo per scambiare
qualche parola.
Sono state proposte le “Conferenze con

the” presso il Centro Lena Lazzari, un ap-
puntamento settimanale che ha fatto incon-
trare numerose persone. 
Per questa iniziativa ringrazio il Centro per
l’accoglienza e la disponibilità, in particola-
re la signora Anna, Mario e i numerosi
volontari.

Inoltre ringrazio le numerose persone che
con competenza e professionalità si sono
mes se a disposizione proponendo argomen-
ti per le conferenze.
Con l’aiuto di persone volontarie abbiamo
rag giunto anziani, presso il loro domicilio,
per momenti di lettura.

Vicini agli anziani, ai bambini
e a coloro che sono in difficoltà

continua a pagina 4



Ringrazio il gruppo “Diamoci una Mossa”
che a martedì alterni fa visita alle persone
ospiti nelle Fondazioni di Malnate con atteg-
giamento propositivo, un grazie ad Eugenio
Galli che coordina le visite.
Abbiamo proseguito con gli incentivi sull’IMU
per chi pone in locazione appartamenti sfitti
a canone calmierato.
È stato portato avanti il progetto accoglienza
SPRAR, in collaborazione con la Parrocchia,
e sottoscritto un Patto per l’accoglienza per
promuovere una buona convivenza con i ri-
chiedenti asilo presenti sul territorio.
Aperto uno sportello di Aiuto per genitori
separati, proseguito con lo sportello Im mi -
gra ti e sportello Frontalieri.
Promossa una sensibilizzazione sulla pro-
mozione della figura del Custode Sociale.

Forti dell’importanza di affiancare e sostene-
re i bambini che vengono allontanati dalle lo -
ro famiglie per un periodo indicato dal tribu-
nale, abbiamo promosso e avviato un per -
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corso di conoscenza e di formazione
sull’AF FIDO FAMILIARE, per far sì che i
bambini allontanati possano essere accolti e
continuare il loro percorso di crescita in
un’altra famiglia anziché in una comunità.
Più di dieci persone tra famiglie e singoli cit-
tadini hanno partecipato agli incontri.
Abbiamo continuato con il progetto Assi-
stenza Do mi ciliare ai Minori.

Abbiamo inoltre proseguito con la valorizza-
zione della Gior nata Internazionale della
Disabilità grazie all’associazione AILA, pro-
positiva ed attiva a Mal nate ormai da anni.
È proseguito il mio impegno come direttore
del periodico “Malnateponte” e il mio servizio
di volontariato come “nonna vigile”.
Voglio ricordare e
ringraziare tutte le
persone che mi
hanno affiancata e
che hanno condiviso
il percorso, da sola
la figura dell’Asses-
sore è ben poco: è
la squadra, compo-
sta dagli operatori
degli uffici, Assi-
stenti Sociali e Im -
pie gate/i tutti, che
ha permesso, in
questi anni, di arri-
vare a dei risultati
lavorando con equi-
librio ed armonia.
Al temine di questo
mio mandato ringra-
zio anche i miei col-
leghi Assessori e
Consiglieri, in parti-
colare il “GRANDE”
Olinto, nostro Vi ce -
sindaco facente fun-
zioni, che ha saputo

in serirsi in Giunta con grande capacità rela-
zionale ed incoraggiarci con la sua positività,
esperienza e saggezza, GRAZIE!
Non ultimo, un GRAZIE ai componenti della
mia Lista sempre entusiasti e disponibili nel
“FARE” per Malnate, la Nostra Malnate ed i
suoi Cittadini.
Il nostro impegno e disponibilità NON si fer-
mano, “Lista Maria Croci-INSIEME” è anco-
ra pronta e disponibile a proseguire, unita
nella stessa coalizione, con la Candidata
Sin daco Irene Bellifemine.
Molte Azioni sono da arricchire, proseguire
ed innovare, Lista INSIEME è pronta per la
campagna elettorale e oltre!

Maria Croci 
Assessore ai Servizi Sociali, 

Pari Opportunità e Anziani



AcquistA un occhiAle dA vistA con lenti Antiriflesso, 

dal 15 aprile al 31 maggio AvrAi una coppia di lenti
vista/sole, monofocAli o progressive, a soli 5 €.

non rinunciare a vedere bene al sole! Approfitta di questa occasione e goditi l’estate con
il confort, la protezione e la bellezza di un nuovo occhiale con lenti vista/sole. 

ti aspettiamo in negozio!
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Carissimi cittadini, 
in questo articolo cerche -
rò di sintetizzare l’operato
del mio mandato che mi
ha vista impegnata per la
Città di Malnate co me
As sessore alla Cul tura,
Sport, Servizi Edu -
cativi, Città dei Bam bi -

ni, Gio vani e Lavoro.
Permettetemi, prima di tutto, di ringraziare
Samuele Astuti che ha creduto in me e che
mi ha permesso di far parte della squadra
di Giunta; in secondo luogo voglio ringra-
ziare tutti i dipendenti che mi hanno per-
messo di realizzare gli obiettivi che ci era-
vamo preposti.
Tanti sono gli eventi e i progetti realizzati con
l’aiuto di tutta la squadra di maggioranza;
cercherò di sintetizzarli per settori.

LA CULTURA
■ In ambito culturale il nostro operato è sta -
to rivolto alla ricerca di una pianificazione
strutturale degli eventi, grazie alla Con -
sulta Culturale, abbiamo pensato di suddivi-
dere l’offerta in stagionalità partendo sin dal
2016 con il programma R-Estate a Malnate
che ha visto sin da subito la collaborazione
delle tante associazioni del territorio in una
rinnovata sinergia di intenti.
■ Punta di eccellenza della programmazio-
ne è stata la ‘‘Settimana della Cultura’’ del
programma estivo, molto gradita dalle asso-
ciazioni che, successivamente, hanno voluto
proporre anche una ‘‘Settimana della Cul -
tura di Primavera’’.
■ Per valorizzare le associazioni del terri-
torio che collaborano con l’Am ministrazio -
ne ab biamo voluto indire un Bando di
Pro gram mazione della Cultura e dello
Sport con due obiettivi: quello di definire la
programmazione e l’offerta delle attività
evi tando le sovrapposizione, e quello di
sostenere anche economicamente le asso-
ciazioni.
■ Nelle offerte proposte abbiamo cerca-
to di valorizzare il territorio, promuoven-
do i Comitati di Quartiere e cercando di
includere un bacino di utenti di diverse fasce
d’età.

■ Grande attenzione è stata rivolta alla Bi -
blioteca cercando di valorizzare le risorse
umane e culturali, promuovendo un calen-
dario di appuntamenti utili a far rivivere il
luogo come punto di incontro e confronto.
Abbiamo istituito la rassegna ‘‘Un libro al
mese’’ che ha visto ospiti scrittori locali e
non come Andrea Vitali, Italo Arcuri, Santi
Moschella e molti altri. Per gli assidui lettori
abbiamo istituito il ‘‘Club del Libro’’ con la
condivisione e il commento di un libro scelto
di volta in volta.

■ Grande orgoglio ha suscitato la costitu-
zione del gruppo dei volontari ‘‘Amici
della Bi blio teca’’ nato dopo il corso di for-
mazione di lettura ad alta voce tenutosi con
l’attrice Bet ty Colombo istituito per promuo-
vere questa attività in Biblioteca. Grazie a
questo percorso intrapreso si è dato vita al
progetto ‘‘Nati per Leggere’’ (progetto di
rilevanza nazionale) di promozione della let-
tura per i più piccoli che ha visto il nostro ter-
ritorio al centro di un percorso in sinergia
con il Sistema Bibliotecario e ha permesso di
attivare due appuntamenti mensili dedicati ai
piccoli lettori in Biblioteca e una collabora-
zione con le scuole del territorio.

Scuola, cultura, lavoro e giovani:
valorizzata la vitalità di Malnate

continua a pagina 8

Servizi Educativi,

Cultura, Lavoro, Sport,

Città dei Bambini,

Giovani



■ Le tante iniziative di promozione della let-
tura svolte ci hanno dato la possibilità di
ottenere la qualifica di ‘‘Città che Legge’’
dal Centro per il libro e la lettura del Mini -
stero per i Beni e le Attività Culturali offren-
do l’opportunità di partecipare a bandi di fi-
nanziamenti.
■ Come capofila del Sistema Bibliotecario
Valli dei Mulini abbiamo potuto collaborare
con la sua coordinatrice nella realizzazione
di diversi progetti in sinergia con il sistema
stesso e anche con le altre agenzie del ter-
ritorio co me biblioteche, comuni e ospedale.

LO SPORT

■ Le associazioni sportive sono state coin-
volte in questo programma promuovendo lo
sport nelle diverse iniziative estive come
quella del torneo di basket “3 contro 3”
del campetto Bella Vista e la ‘‘Festa dello
Sport’’ che ha ospitato per tre edizioni tutte
le società sportive riunite in un grande even-
to di fine estate. Per l’occasione Piazza delle
Tessitrici è diventata vetrina di lancio per le
varie attività sportive che i bambini e ragaz-
zi hanno potuto sperimentare.

■ Durante le varie manifestazioni sportive
abbiamo voluto ospitare sportivi di rile-
vanza nazionale e mondiale come Paolo
Cecchetti, Federico Morlacchi, Daniele Cas -
sioli, i campioni di serie A di Basket in car-
rozzina e la nostra concittadina Arianna Ta -
lamona. Questi atleti eccellenti si sono pre-
stati ad esporre la loro testimonianza ai ra-
gazzi anche nelle scuole durate la tradizio-
nale giornata dello Sport.
■ Abbiamo incrementato le ore di apertura
delle strutture sportive ed abbiamo inserito
innovativi sistemi di gestione delle prenota-
zioni come l’APP del campo da tennis di via
Milano.

I SERVIZI EDUCATIVI

■ Siamo riusciti ad ampliare l’offerta del-
l’asilo nido, aumentando il numero degli
iscritti, promuovendo un corso di formazione
per i genitori e portando il progetto Nati per
Leggere, grazie alla formazione di tutte le
educatrici.
■ In questi anni siamo riusciti a riconfer-
mare le borse di studio di Intercultura
premiando ogni anno due giovani merite-
voli. Nel 2018 siamo riusciti anche a pre-
miare tutti i ragazzi che hanno portato a
termine la Scuola Secondaria di Primo
Grado conseguendo il 10 e 10 e lode,
consegnando loro un buono per l’acquisto
di libri. La premiazione è avvenuta du rante
il concerto del ‘‘Solstizio d’inverno’’ orga-
nizzato in collaborazione con l’Istituto
Comprensivo per valorizzare i giovani ta-
lenti musicali mal natesi.
■ Abbiamo promosso molti percorsi edu-
cativi e formativi rivolti ai giovani o ai ge -
nitori in collaborazione con le associazioni
come il progetto ‘‘Poeti in Erba’’ con la par-
tecipazione dello scrittore Roberto Piu mini o
l’incontro con lo psicoterapeuta Al berto Pel-
lai o ancora la testimonianza di pa pà Gian-
pietro della Fondazione Pesciolino Rosso.
■ Molte le attività e i percorsi formativi
promossi dal Patto Educativo di Co mu-
nità che ho avuto l’onore di coordinare e che
mi hanno permesso di collaborare attiva-
mente alla realizzazione di progetti legati
all’Alfabetizzazione digitale così come le
giornate formative rivolte ai genitori dette
‘‘Edu-Sel fie’’ che hanno consentito all’Istituto
Comprensivo di vincere un bando ministe-
riale sul tema.
■ All’interno del Patto abbiamo deciso di
istituire la figura del Difensore Civico e
del Vice Difensore a sostegno dei minori
dedicando loro dei momenti di ascolto e
degli incontri nelle scuole.

CITTà DEI BAMBINI 

E DELLE BAMBINE

■ Grazie al lavoro svolto all’interno del pro-
getto la Città dei Bambini abbiamo avuto
l’occasione di raccontare la progettualità
attuata a Malnate presso Re gione Lom-
bardia durante un convegno voluto dal Ga -
rante dell’Infanzia regionale Massimo Pa -
gani, al Centro Nazionale di Ricerca di Ro -
ma, presso la città di Treviso e agli 8 Comuni
della Regione Lazio che abbiamo ospitato
allo scopo di formarsi sul progetto.
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■ Durante le sedute del Consiglio dei Bam -
bini abbiamo potuto dar voce alle istanze dei
bambini a favore di tutta la città come ad
esempio le proposte avanzate sullo studio
del PUMS (Piano Urbano della Mobilità
Soste ni bile) che hanno declinato in Progetto
‘‘Pen sato per decidere nella città come
MuoverSi tUtti, in equilibrio con l’ambiente’’ 
■ Grazie alle sollecitazioni dei bambini del
Consiglio dei Bambini abbiamo dato vita
agli orti in città come l’orto dei Frutti di
Bosco di villa Braghenti e il Fruttorto di via
Caprera in collaborazione con le associazio-
ni e i Co mi tati di quartiere. I ragazzi hanno
potuto collaborare con un architetto alla ri-
qualificazione del giardino del Palazzo Co-
munale, ridisegnando gli spazi, inserendo
un’aiuola del la Pace e la ‘‘M’’ gigante di
Malnate.
■ Abbiamo avuto il piacere di portare i ra -
gaz zi all’incontro con Papa Francesco nel
2017 e in visita al Quirinale nel 2018 dove è
stata consegnata la lettera della bambina
Matilde al Presidente Mattarella che ci ha
onorato della sua risposta.

GIOVANI 

■ Abbiamo dato ascolto alle istanze dei gio-
vani cercando di promuovere l’Aula Studio e
favorendo le attività da loro proposte.

■ Abbiamo collaborato con le associazioni
giovanili del territorio nel realizzare eventi da

loro ideati, agevolando l’incontro e la colla-
borazione con le altre associazioni che si
sono rese disponibili nel sostenerle.

LAVORO

■ Abbiamo garantito lo Sportello lavoro
favorendo l’incontro tra domanda e offerta.
■ Abbiamo cercato, dove possibile, di colla-
borare con gli esercenti malnatesi, coin-
volgendoli nell’organizzazione di eventi. 
■ Abbiamo promosso l’inserimento di giova-
ni leve partecipando al bando del Servizio
Civile che ha visto l’ingresso di 6 ragazzi a
supporto dei nostri uffici. 

In conclusione posso affermare che molte
sono state le iniziative promosse su vari
fronti con l’obiettivo di creare condivisione,
cultura, consapevolezza e servizi conside-
rando fasce d’età e interessi diversi. Vi cito
ad esempio l’istituzione dei punti allattamen-
to per le neo mamme detti ‘‘Baby Pit Stop’’
pres so il Comune, la Biblioteca, la Farmacia
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Comunale e quella di Gurone; le mostre fo -
tografiche e pittoriche; il Cinema Muro nelle
corti storiche; i concerti per i giovani e le
serate di musica classica e gospel; le sfilate
di moda; le serate formative… ma nulla si
sa rebbe potuto realizzare senza la collabo-
razione e la sinergia tra uffici, volontari, as-

sociazioni e professionisti. Proprio di questa
cooperazione vado molto orgogliosa, perché
ci ha permesso di trarre il meglio dalle risor-
se del nostro territorio. 
Se sviluppiamo la cultura si sviluppa senso
civico, e come dice l’importante Carlo Cot -
tarelli nel suo saggio, un paese che sviluppa
senso civico aumenta il “capitale sociale”.

Maria Irene Bellifemine
Assessore alla Cultura, Sport, 

Servizi Educativi, Città dei Bambini, 
Giovani, Lavoro
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Carissimi,
siamo giunti a quella che
auspico essere, per l’at-
tuale maggioranza, una
“tappa intermedia” del per-
corso che in questi anni ci
ha visto “camminare insie-
me”; tra qualche fatica e
tante soddisfazioni, voglio

fare un bilancio di ciò che “lascio” e di ciò
che “porto a casa” da questa fantastica
esperienza, che per otto anni ho avuto l’onore
e mi avete concesso di fare.
Vorrei farlo enunciando i punti più importanti
per ciascuna delle deleghe che mi sono state
assegnate, e parto quindi nell’elencarle in ma-
niera antologica:

Ciò che lascio…

Servizi di Igiene Urbana: grazie alla collabo-
razione ed alla sensibilità della stragrande
maggioranza dei cittadini, lascio un servizio
considerato oramai d’eccellenza e che ci è
valso il 1° premio come Comune Virtuoso
d’Italia; in termini di percentuali di raccolta dif-
ferenziata sfioriamo oramai l’85%, ed in termi-
ni qualitativi/quantitativi i servizi erogati com-
prendono oramai attività “extra” tra quali il
Centro del Riuso, il progetto di prevenzione
delle deiezioni canine, la distribuzione auto-
matizzata dei sacchi ed il terzo passaggio per
la raccolta dell’umido nel periodo estivo. Il
tutto riuscendo a contrarre i costi; il nuovo
capitolato ci consente infatti di risparmiare ben
200.000 euro/anno rispetto al precedente.
Malnate virtuosa potrà fare ancor meglio se
accetterà la sfida, nei prossimi anni, di punta-
re ad una complessiva riduzione dei rifiuti, per
ottenere ancor più benefici in termini ambien-
tali ed economici, questo il testimone che
lascio a chi mi succederà.

Efficientamento energetico: grazie ad una
convenzione della durata di 18 anni con una
società privata ESCO, interverremo per l’effi-
cientamento energetico di 5 scuole del
nostro territorio; questo è stato possibile
anche grazie ad un bando del valore di
850.000 euro che ci è stato riconosciuto dalla
Regione. Sostituzione delle caldaie, cap-
potti termici, sostituzione dei serramenti
ed altri interventi di tipo sia strutturale che

La valigia perfetta….

Distributore automatico di sacchi

Grafica distributore automatico di sacchi
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gestionale, ci consentiranno di ridurre i con-
sumi energetici, e quindi i relativi costi, e di
aumentare performance, comfort e valore
intrinseco degli stabili. La sfida per il futuro
sarà quella di estendere questa forma di col-
laborazione pub bli co/pri vato per tutto il patri-
monio dell’Ente, e di intercettare l’interesse
dei cittadini nell’intervenire sui propri immobili
o sul parco auto.

Mobilità: dopo circa due anni di studio e di
“percorso partecipato” che mi ha consentito di
incontrare molti di voi per un confronto sul
tema della mobilità, siamo giunti finalmente
ad adottare il PUMS, Piano Urbano della
Mobilità Sostenibile. Obiettivo principe è ri-
stabilire l’equilibrio tra auto, pedoni e ciclisti,
favorendo in ambito urbano la sicurezza delle
utenze deboli e, contestualmente, incentivan-
do lo spostamento con mezzi alternativi all’au-
to. Il documento è pronto per l’approvazione
di Consiglio e la successiva attuazione. 
Ai futuri amministratori dunque il compito di
realizzare gli interventi previsti nel documen-
to, che hanno un respiro decennale, per otte-
nere una Malnate più a misura d’uomo.

Ambiente: questo termine mi porta in prima
battuta a pensare al territorio in stato di natu-
ralità che circonda Malnate ed al meraviglioso
PLIS Parco Valle Lanza che lo rappresenta.
Due sono i principali progetti avviati e finan-

ziati che troveranno corpo nei prossimi anni. 
Il primo riguarda la realizzazione di un percor-
so ciclopedonale del tutto simile a quello che
circonda il vicino lago di Varese, che congiun-
gerà la vicina Stabio alla Diga di Gurone,
denominato TI-CICLO-VIA. Oltre 8 km di pista
corredata da aree di scambio intermodale e di
ritrovo, grazie al quale potremo godere delle
meraviglie del nostro parco. La realizzazione
è già finanziata grazie ad 1 milione e 600
mila euro della Comunità Europea e il pro-
getto, in fase avanzata, prevede i lavori già
nel 2020. Il secondo importante intervento,
fortemente voluto dalla nostra amministrazio-

PUMS, Piano Urbano della Mobilità Sostenibile - esempi di interventi

TI-CICLO-VIA 
Area umida laghetto Gurone

continua a pagina 14
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PUMS, Piano Urbano della Mobilità Sostenibile - alcuni esempi

ne, è il collettamento alla rete fognaria de-
gli agglomerati della Folla e della Barag-
gia. Tale intervento consentirà di riqualificare i
corsi d’acqua migliorando notevolmente la
qualità dell’ambiente circostante. 
Mi fermo per ragioni di spazio, anche se ci
sono diverse altre iniziative delle quali vorrei
parlarvi.

Ciò che porto a casa…

La gioia di aver conosciuto persone con la
volontà di fare il bene di Malnate, la soddisfa-
zione di aver potuto tentare, nel mio piccolo,

di realizzare alcuni progetti con l’obiettivo di
avere una Malnate più bella, più accogliente,
più rispettosa dell’ambiente e delle persone.
Facendo un bilancio, in questi otto anni tra-
scorsi con voi, il rapporto dare/avere è stato
impari… per ogni piccola azione fatta mi avete
restituito cento volte di più in termini di ricono-
scimento e gratificazione, perdonandomi gli
errori, spero piccoli, che inevitabilmente ho
commesso nell’operare.
Questo porto a casa: un bel “bagaglio” che
mi sarà utile per affrontare il viaggio della vita.

Grazie di cuore
Giuseppe Riggi

Assessore all’Ambiente e all’Energia

TI-CICLO-VIA 
attraversamento pedonale in zona Folla

TI-CICLO-VIA 
un tratto di TI-CICLO-VIA con area di sosta 

segue da pagina 13
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È sempre difficile gestire
un bilancio comunale, ma
an che in questi anni siamo
stati in grado di non grava-
re ulteriormente nelle ta-
sche dei cittadini, non
abbiamo incrementato il
prelievo fiscale né ri dotto
i servizi che il Comune

garantisce ai cittadini.
I miei uffici proseguono nel garantire a tutti i cit-
tadini, gratuitamente, la predisposizione dei
mo delli di pagamento delle imposte e consu-
lenze varie.
Grazie alle aperture fatte dal governo abbiamo
acquistato lo stabile “Alberio” e incremen-
tato le asfaltature.
Su tutti gli investimenti lascio ai miei colleghi di
Giunta i vari approfondimenti perché il mio
com pito è sempre stato quello di verificare la
fattibilità di tutte le richieste che in questi anni
mi hanno sottoposto.
Oltre alla delega al bilancio, mi sono impegna-
to a supportare il lavoro della Polizia Locale,
come ricordato nell’articolo precedente abbia-
mo investito molto sostituendo le vecchie
telecamere e introducendo nuove apparecchia-
ture, stiamo infine ultimando i lavori nei loro uffi-
ci per centralizzare tutti i segnali e rendere più
efficiente il loro operato. 
Con il comandante abbiamo inserito una se -
conda pattuglia e rivisto gli orari per garan-
tire più presenza sul territorio.
Per questo voglio ringraziare tutto il personale
comunale che ha collaborato con me, per la de-
dizione e la professionalità che hanno dimo-
strato aiutandomi a svolgere al meglio il mio
ruolo di assessore.

Giorgio Fortis
Assessore al Bilancio, Società Partecipate, 

Personale e Organizzazione, 
Polizia Locale, Sicurezza

Bilancio stabile e sicurezza
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Cari concittadini 
colgo l’occasione datami
dall’uscita di Malnate Pon-
te per ringraziarvi di cuore
a fine man dato per l’espe-
rienza che mi avete fatto
provare in questi 3 anni nel
ruolo di Vicesindaco ed
As ses sore ai Lavori Pub-

blici e Manuten zio ni.
Sono stati tre anni di fattivo confronto con voi
e con i vostri rappresentanti eletti nei Comitati
di Quartiere di cui sono stato il referente.
Ho cercato di fare del mio meglio nel perse-
guire il programma elettorale che ci siamo
dati e che la cittadinanza ha avallato confe-
rendoci l’onore e l’onere di Amministrare.
Le criticità segnalate sono state, compatibil-
mente alle risorse assegnate, in gran parte
sod disfatte.
Mi è grata l’occasione per ringraziarvi della
fiducia accordatami e di ringraziare Sindaco,
Assessori, Consiglieri e dipendenti comu-
nali tutti della preziosa collaborazione ri-
servatami.
Senza il fattivo contributo di tutta la squadra
non saremmo riusciti in questi 3 anni di man-
dato a realizzare le seguenti opere che vi
elenco di seguito: 

• Realizzazione Ciclo pedonale Malnate S.
Salvatore in fase di completamento.
• Acquisizione effettuata a dicembre 2018
dello stabile in fregio al Municipio di proprietà
ex-Alberio e promozione dello studio di fatti-
bilità tecnico economica per ampliamento
uffici co munali con inserimento del polo cul-
turale il cui studio di fattibilità tecnico econo-
mica sarà di sponibile per la futura Am mi -
nistrazione.
• Completamento Scuola Materna Rovera
per fruibilità anno scolastico 2019/2020
• Già appaltati lavori da effettuarsi quest’anno
per rifacimento Coperture tetto Municipio e
Co mando LL.PP, ristrutturazione comando
LL.PP ed abbattimento stabili comunali ex Uf-
ficio Tec nico.
• Rifacimento Tetto Palestra scuola Bai.
• Rifacimento Copertura palestra Scuola
Sabin.
• Rifacimento pavimentazione palestra di via
Libia.
• Rifacimento pavimentazione e percorsi pe-
donali piazza Salvo D’Acquisto e staccionate
par co di via Firenze.
• Illuminazione campi gioco di via Firenze
e Bel lavista con percorso di accesso per

Tre anni e tanti lavori completati

Il parchetto di piazza Salvo D’Acquisto

Il frutteto in via Caprera, con le panchine.
Panchine sono state collocate anche ai

cimiteri di Malnate e Gurone

continua a pagina 18
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ONORANZE FUNEBRI

Oldani Renzo

REPERIBILI 24 ORE SU 24

Via Binaghi, 1 • 21046 Malnate (VA) • Tel. 0332.427852

Via Mulini Grassi, 10 • 21100 Varese
Tel. 0332.229401 • Fax 0332.229488 • e-mail: info@ofcampodeifiori.com

Nella sede di via Mulini Grassi, 10 è stata allestita una camera ardente
con i necessari requisiti a disposizione della clientela.

TERNATE - VARANO BORGHI GROPPELLO DI GAVIRATE ARCISATE - INDUNO OLONAVARESE - AZZATE

disabili.
• Riasfaltatura ed eliminazione barriere archi-
tettoniche marciapiedi di via De Salvo e Al-
fredo di Dio.
• Asfaltature routinarie per un importo di circa
300.000 €/anno delle strade cittadine di Mal -
na te Centro, Gurone e San Salvatore.
• Completamento asfaltature a scomputo ma -
nomissioni del sedime stradale effettuato
dal gestore 2i Rete Gas per posa delle nuo-

ve condutture di via Delle Vittorie, piazza-
le Libertà, via Brusa, via Madonnina e via
Cairoli.
• Rifacimento quasi totale dell’asfaltatura del-
la Statale Briantea per un investimento di
1.350.000 € con inizio lavori a maggio.
• Manutenzione straordinaria di tutti i parchi
gioco del territorio comunale.
• Manutenzione straordinaria del verde pub-
blico con abbattimento e potature del patri-
monio arboreo del Parco Primo Maggio e
Villa Bra ghenti con successiva ripiantu-

Nuovo percorso in sicurezza 
in piazza Salvo D’acquisto

La Scuola Materna 
a Rovera

segue da pagina 17



mazione.
Quelli che vi ho elencato sono gli interven-
ti principali eseguiti, non sto ad elencare una
miriade di interventi minori eseguiti con com-
petenza e professionalità dei nostri dipen-
denti dell’Ufficio Tecnico Comunale che colgo
l’occasione di ringraziare in questo frangente.
Mi commiato da voi con la consapevolezza di
non avere potuto soddisfare tutte le necessità
emerse in questi anni di confronto, ma certo
di averci messo tutta la mia disponibilità per
cercare di risolverle, colgo l’occasione per
ringraziarvi di nuovo e porgere a voi ed alle
vostre famiglie i miei più cordiali saluti,

Piero Angelo Battaini 
Assessore ai Lavori Pubblici 

e Opere Pubbliche, Manutenzione, Viabilità,
SUAP, Servizi Cimiteriali, Protezione Civile 

Percorso di accesso al parco Bellavista

Garage MANZATO s.n.c.

di Manzato Alessandro e Aldo

Via Settembrini, 1 - MALNATE (VA) - tel. e fax 0332 426 328

Auto e Moto

CENTRO REVISIONI M.C.T.C.

Officina autorizzata - SERVIZIO VENDITA

Pista ciclabile a San SalvatoreParco di via Firenze
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Ho chiesto al Direttore di Mal-
natePonte, l’amica Maria Cro-
ci, la possibilità di avere uno
spazio in questo numero per
condividere insieme a tutti voi
alcune riflessioni che mi stan-
no particolarmente a cuore. 
Per chi non mi conoscesse io
sono Enrico Tor chia, lavoro in
Università dove svolgo ricerca

sui temi del mercato del lavoro e della formazione. Ho
ricoperto il ruolo di Consigliere Comunale tra il 2011 e
il 2016 e dal 2016 ad oggi ho assunto le vesti di
Presidente del Consiglio Comunale. A questa figura
la legge riconosce specifici poteri di direzione e di
coordinamento dell’Assemblea. Si tratta quindi di la-
vorare affinché il Consiglio Comu nale, il principale
organo collegiale esistente in un Comune, possa
svolgere nel migliore dei modi attività normative di
fondamentale importanza per tutta la comunità: alcu-
ni esempi, approvazione del bilancio comunale, piano
di governo del territorio, regolamenti di vario genere.
Ha poi un ruolo di controllo politico sugli organi ese-
cuti vi (Sin daco, Giunta Comunale).
Questi anni da Presidente del Consiglio Comu nale
sono stati molto impegnativi e di grande valore politi-
co, sociale e umano per me. Il lavoro costante, conti-
nuo e instancabile nella gestione del l’Assemblea,
magari meno evidente rispetto a quello di altre man-
sioni e con una minor proiezione esterna, è però fon-
damentale per il funzionamento dell’Ente. 
In virtù di questo vorrei lanciare un auspicio, rivolto
ai componenti del Consiglio Comunale e a chi un-

que ricopre e ricoprirà incarichi nelle istituzioni
comunali: abbiate sempre rispetto del luogo in cui vi
trovate, un luogo di democrazia e di rappresentan-
za di tutti. 
Le istituzioni vanno tutelate perché queste servono a
proteggere tutti i cittadini, ma soprattutto i più deboli,
che possono trovare nelle istituzioni un appiglio forte,
una certezza.
E ciò lo si fa non delegittimando l’istituzione ma dan-
dole il valore che merita e la dignità che ri chie de: la
polemica, la contrapposizione – anche aspra – tra le
parti è legittima, anzi giusta: quando questa, però, fa
perdere di vista il merito delle co se ed è volta esclusi-
vamente a delegittimare l’av versario politico, non fa un
buon servizio alla co   mu nità. Auspico quindi che il lavo-
ro in Consi glio Co munale sia fortemente (ed esclusi-
vamente) cen  trato al bene comune di Malnate, la no-
stra città.
Ringrazio tutti coloro che mi hanno supportato in que-
sti anni con questo spirito. È proprio l’impegno politi-
co, a maggior ragione a livello locale, il modo più alto
di interpretare il senso di essere cittadini e di impe-
gnarsi in prima persona affinché le cose migliorino.
Desidero, infine, rivolgere un pensiero commosso e
pieno di gratitudine a una persona che ho avu to la
fortuna di vedere tra i banchi del Con siglio Comunale
e di poter annoverare tra i miei amici più cari. 
Un grande uomo. Ciao Eugenio!
I miei migliori auguri di buon lavoro al prossimo Con-
siglio Comunale di Malnate.

Enrico Torchia
Presidente 

del Consiglio Comunale

Le istituzioni vanno tutelate
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È tempo di bilanci e il Partito Democratico di
Malnate può convintamente affermare che
Malnate negli ultimi 7 anni è cambiata ed in
meglio. Malnate è diventata ufficialmente
una Città. Non ci stancheremo mai di ripete-
re che il merito va innanzitutto ai cittadini che
hanno saputo rispondere positivamente e
con entusiasmo alle tante proposte del-
l’Amministrazione di cui abbiamo l’onore di
far parte. Proposte che hanno avuto come
denominatore comune la convinzione che il
vero motore del cambiamento siano le rela-
zioni tra le persone e un senso forte di comu-
nità che include e accoglie. L’altro aspetto
che ha caratterizzato il nostro mandato è
stato la coesione e l’energia di una squadra
che ha saputo mettere in campo passione,
competenze, innovazione. È proprio in que-
sta squadra che l’intera coalizione ha scelto
il candidato Sindaco per le prossime elezioni
amministrative: Irene Bellifemine. Lei conti-
nuerà a prendersi cura della nostra città con
la stessa concretezza con cui ha ricoperto
l’incarico di Assessore nella Giunta uscente.
La ringraziamo pertanto per la disponibilità
offerta alla Città così come vogliamo ringra-
ziare sentitamente Samuele Astuti, Olinto
Manini, Maria Croci, Piero Battaini, Giorgio
Fortis, Giuseppe Riggi e tutti i Consiglieri
comunali di maggioranza che hanno assun-
to la responsabilità di governare in un tempo
in cui non è certo facile farlo. Vogliamo rin-
graziare anche i Consiglieri di opposizione, il
cui ruolo resta indispensabile affinché la de-
mocrazia locale funzioni appieno. Non pos-
siamo però tacere di come, anche di recen-
te, alcune esternazioni e attacchi della mino-

ranza, siano del tutto strumentali e senza
una reale cognizione dei temi messi in
gioco e spesso viziati da contraddizioni evi-
denti che tradiscono più un desiderio di
apparire e fare notizia che di contribuire fat-
tivamente. Chi segue i Consigli Comunali ne
ha avuto prova.
Tutti gli interventi e i progetti messi in cantie-
re, dalla pista ciclabile verso S. Salvatore
alla Scuola materna di Rovera, dai progetti
che coinvolgono i bambini a quelli dedicati
alle fragilità, dalla raccolta rifiuti all’avanguar-
dia fino al PUMS guardano al futuro perché
compito di chi amministra è soprattutto pen-
sare al futuro oltre che occuparsi del presen-
te. Riteniamo che la nostra coalizione, che
intende nuovamente assumersi la responsa-
bilità di guidare Malnate, abbia dimostrato le
necessarie capacità e lungimiranza. 
È ormai diventato assolutamente urgente e
non più rimandabile un approccio “ecologico”
alla politica anche locale. In questi anni ab-
biamo cominciato a mettere in campo alcune
iniziative che hanno già dato notevoli risulta-
ti e che troveranno completamento e ulterio-
re approfondimento nei prossimi anni anche
grazie alla sensibilità e competenza del
nostro candidato Sindaco. 
Particolare attenzione è stata riservata
anche ai progetti legati alla sicurezza che
stanno dando i loro frutti. Anche in questo
caso la tecnologia sul quale il Comune ha
investito si è rivelata importante.
Ed è proprio sull’innovazione a 360° che la
coalizione ha investito energie e risorse fin
dall’inizio del nostro percorso e che vedrà
ancora il massimo impegno. Impegno porta-
to avanti da uomini e donne che hanno come
unico interesse il benessere dei cittadini e
della Città.
Come ci ha ricordato il Vice Sindaco Manini,
ciò che conta è quello che resta a beneficio
di tutti. L’attuale Amministrazione lascia a
beneficio di tutti una Malnate più vivibile e a
misura di cittadino, in particolare di quelli più
bisognosi di supporto.
Ci auguriamo che la campagna elettorale sia
caratterizzata dalla discussione sulle idee e
su una visione della Malnate del futuro. 

PD Malnate

Uno sguardo al futuro



Il mandato amministrativo si avvia a conclu-
sione ed è tempo di bilanci (in tutti i sensi!)
anche per la lista INSIEME.
Abbiamo iniziato solo tre anni fa (qualcuno
otto anni fa), eppure tante sono le cose fatte.
La Giunta si è contraddistinta per l’attenzione
all’ambiente, al territorio, alle infrastrutture e
alle opere pubbliche, non da ultimo il nuovo
polo culturale, che verrà realizzato grazie
allo stabile di via Marconi che il Comune di
Malnate ha recentemente acquistato su
impulso del vicesindaco facente funzioni
Olinto Manini.
Tante sono anche le cose realizzate nell’am-

bito sociale, che è quello che più tocca la
nostra sensibilità politica per le esperienze
personali della maggior parte di noi in asso-
ciazioni e parrocchie e per la nostra vicinan-
za all’assessore ai Servizi Sociali, agli An-
ziani e alle Pari Opportunità Maria Croci:
abbiamo introdotto le “conferenze con the,
piccoli passi verso l’università della terza
età”, abbiamo ideato un percorso per sensi-
bilizzare le famiglie malnatesi sul tema del-
l’affido di bambini e ragazzi, offrendo uno
sbocco alternativo al delicato e costoso tema
del “ricovero minori” in istituti educativi dopo
l’allontanamento dalle famiglie, e abbiamo
avviato uno sportello di ascolto per genitori
separati. Abbiamo inoltre siglato un protocol-
lo d’intesa per l’integrazione dei richiedenti
protezione internazionale presenti sul territo-
rio, perché solo con l’inclusione sociale e la
conoscenza reciproca - e non con la diffiden-
za e la paura - ci può essere vera sicurezza,
tema che sentiamo più che mai nostro.
L’assessorato ai Servizi Sociali, pur nel dif-

ficile quadro finanziario che da tempo para-
lizza i Comuni italiani, ha poi continuato a
occuparsi con attenzione dell’assistenza

alle famiglie, agli anziani, alle persone con

disabilità e con difficoltà quotidiane.
Anche sul fronte politico non è mancato l’im-
pegno attivo della lista INSIEME: in Con-

siglio Comunale, con il capogruppo Gia-
como Sansone, e nelle Commissioni con i
delegati Anna Maria Rapetti, Nicola De Lu-
ca, Gigi Baroni e Carla Munari.
Tuttavia, al di là delle cose fatte, che certa-
mente sono fonte di soddisfazione, sappiamo
bene che un politico, per essere un bravo
amministratore, non deve mai adagiarsi sugli
allori, ma continuare a darsi da fare per la
sua Città, mettendosi con dedizione al servi-
zio della collettività. Per fare questo c’è biso-
gno di impegnarsi con serietà e fatica, trala-
sciando le ambizioni strettamente personali
ed evitando di cercare a ogni costo i riflettori,
le vetrine sui social network e sui quotidiani
locali, che servono solo ad appagare il pro-
prio desiderio di visibilità, ma non contribui-
scono in modo fattivo alla discussione politi-
ca e al miglioramento costante di cui un
Comune ormai grande come Malnate ha
necessità.
Sappiamo bene che i cittadini sono capaci di
giudicare correttamente, di riconoscere il
merito delle cose fatte e di criticare, quando
necessario, senza essere illusi o tirati per la
giacchetta da chi cerca di accaparrarsi meriti
che non ha. Proprio per questo siamo orgo-
gliosi di non avere mai preso in giro gli

elettori, ma di averli ascoltati e di esserci

confrontati con loro con la massima

disponibilità e senza ipocrisie.
Ci avviamo ora, con gli storici sostenitori e
con numerosi nuovi membri che vi presente-
remo al più presto, a sostenere con sempre
vivo entusiasmo e solida convinzione il can-

didato sindaco Irene Bellifemine, che rap-
presenta la scelta migliore per Malnate, una
scelta che esprime appieno il nostro deside-
rio di lavorare sodo per la Città che amiamo.
Grazie e a presto!

La lista civica “Insieme

Lista Maria Croci”

MALNATE, CHE PASSIONE!
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Qualcuno nello scorso numero di Malnate
Ponte “dava i numeri” (per altro falsi e ten-
denziosi) su bollette e costi aumentati per
il cittadino Malnatese. Tralasciamo in que-
sta sede di rispondere e correggere quan-
to scritto perché i cittadini sanno come
stanno le cose! Qui diamo anche noi qual-
che numero però! 
8 anni, 20 persone, 10.000 mail, 400 riu-

nioni, 2 assessori (Giuseppe Riggi per
Urbanistica ed edilizia privata, Ambiente
ed energia, mobilità e Irene Bellifemine
con deleghe Servizi Educativi, Cultura,
Lavoro, Sport, Città dei Bambini, Giovani)
e ora 1 candidato sindaco, Irene Bel-

lifemine, che rappresenta la coalizione
con Pd e Lista Insieme. Questa è la lista

civica MALNATE SOSTENIBILE che 8
anni fa ha iniziato a lavorare per Malnate.
Cittadini motivati che hanno dedicato tan-
te energie e moltissimo tempo per tra-
sformare una visione di Malnate in realtà.
Il Gruppo di Malnate Sostenibile è cresciu-
to costantemente in questi anni accoglien-
do nuovi membri con la condivisa idea di
lavorare per il bene della città. Dopo 8 anni
di amministrazione, fatta peraltro in un mo-
mento storico difficilissimo per gli enti loca-

li, siamo diventati vera e propria “forza

politica”; oltre alle competenze, all’entusia-
smo ed alla voglia di spendersi per la collet-
tività, il gruppo ha acquisito esperienza e
capacità amministrative a tutto tondo ed è
oggi una importante realtà di riferimento
all’interno del panorama politico malnatese.
Lo dimostrano gli obiettivi raggiunti nei

nostri assessorati! Giusto per elencarne
qualcuno: la pista ciclabile, il PUMS, l’effi-
cienza della raccolta differenziata, il
Centro del Riuso, i bandi per finanziare
l’efficientamento energetico delle scuole e
degli stabili comunali, il rilancio delle atti-
vità culturali, il ciclo Nati per leggere, i
quattro Baby pit-stop riconosciuti da
Unicef, la collaborazione attiva al progetto
per il polo culturale che dovrà ospitare la
nuova biblioteca. Vogliamo proseguire il
nostro impegno per una MALNATE PIù
BELLA, SOSTENIBILE ed EFFICIENTE.
Abbiamo in mente ancora tanti altri pro-

getti per la città. Alcuni importantissimi e
in continuità con l’attuale Amministrazione
come il lancio del bando di progettazione e
poi la conseguente costruzione del nuovo
polo culturale, che Malnate si merita dopo
tanti anni di attesa. Oppure l’avvio dei
lavori previsti dal Pums per mettere in
sicurezza ciclisti e pedoni sulle nostre stra-
de. Altri progetti sono inediti e li vedrete a
breve sul nuovo programma elettorale del-
la Coalizione. 
Chiediamo a tutti i cittadini di rinnovare la
loro fiducia per poterli realizzare! 
#irenebellifeminesindaco 
Seguiteci su fb @malnatesostenibile

Malnate sostenibile

DIAMO I NUMERI

Vendita e riparazione di gioielli e orologi
Sostituzione immediata di pile

Incisioni
Creazioni di modelli su disegno del cliente

Consulenza Gemmologica
Vasta esposizione di argenteria e articoli da regalo, bomboniere

Seguici su Facebook

21046 MALNATE (VA) - P.zza Repubblica, 7
Tel. e Fax 0332.429653
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Anche questa Amministrazione
è arrivata al termine. Vogliamo
congedarci da voi facendo il
punto di questi anni. Innanzi-
tutto ci sembra doveroso un rin-
graziamento a tutti quelli che
hanno prestato il loro tempo e
le loro energie per far crescere
la nostra comunità.
Come gruppo di minoranza
abbiamo tenuto una posizione
vigile, precisa e puntuale. Ab -
biamo collaborato fattivamente alle propo-
ste che ritenevamo utili per la cittadinanza e
spesso il nostro contributo si è rivelato uti-
le e fondamentale, come ad
esempio per l’acquisto della
palazzina in via Marconi: senza
il nostro suggerimento non si
sarebbe mai attuato, anche se
nonostante le registrazioni
audio questi personaggi riesco-
no a negare i nostri meriti.
L’onestà intellettuale non è di
sicuro una virtù di questi politici
di centro sinistra. 
Abbiamo vigilato e controllato
l’operato di assessori e consiglieri segna-
landovi, in consiglio comunale e sulla stam-
pa, e votando contro tutte quelle iniziative
che non erano proposte per il bene della
collettività, come amano sostenere, ma più
plausibilmente in un’ottica elettorale. Un
esempio su tutti: hanno bloccato il bilancio
comunale per mesi per sostenere le pro-
messe elettorali del candidato PD alle
regionali. 
Questa secondo noi è stata la pecca più
grande di questa Amministrazione: non
aver lavorato per il bene dei cittadini ma
aver anteposto le velleità politiche di un sin-
golo individuo ai bisogni della collettività
(un esempio su tutti di questo modo di agire
è verificabile nei lavori di ristrutturazione
del tetto della scuola Bai che invece di
essere fatti in estate sono partiti ad Ottobre,
costringendo i bambini a non usufruire della
palestra nei mesi più freddi.) 
Detto questo, bisogna entrare nel merito.

Facciamo dunque una valuta-
zione del valore di chi ha fatto
parte di questa Amministra -
zione. 
Esattamente come a scuola
abbiamo il primo della classe,
chi non apre mai la bocca, chi
pensa di essere il migliore ma
ha da crescere ancora parec-
chio, chi pensa che sorridere
sia sufficiente, chi parla per il
piacere di ascoltare il suono

della sua voce, chi sogna ad occhi aperti,
chi pensa solo all’intervallo e chi ha appro-
fittato della bontà dei compagni per farsi

trasferire in una scuola più
bella: con tutti questi elementi
una ipotetica valutazione non
può che essere negativa.
Un quadro generale insufficien-
te: i risultati che i cittadini chie-
dono non devono essere eletto-
rali ma reali, per la collettività
intera. E con questo i consiglie-
ri Paola Cassina e Stefano
Negro vi salutano e vi invitano a
riflettere sulle imminenti elezio-

ni amministrative.
Lega Malnate

Pagella di fine mandato

Paola Cassina

Stefano Negro

AUTOCARROZZERIAAUTOCARROZZERIA

AUTOCARROZZERIAAUTOCARROZZERIA

NOZZA NICOLANOZZA NICOLA

NOZZA NICOLANOZZA NICOLA

21046 MALNATE (Va) - Via G. Pastore, 13
autocarrozzerianozza@  gmail.com

Tel/fax 0332/861010

Riparazioni Auto e Veicoli Industriali
Riparazioni Autonegozi

Banco dima
Verniciatura a forno
Manufatti in Vetroresina

Carica aria condizionata
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La bravura di un politico locale si nota dall’at-
tenzione a risolvere con praticità disagi e pro-
blemi quotidiani.

Viabilità più fluida e più disponibilità di
parcheggi: sostituire i semafori di fronte al
Comune con una rotonda e cambiare quelli
sulla provinciale con quelli “intelligenti”; riser-
vare dei parcheggi ai malnatesi soprattutto
nei pressi della stazione.

Aumentare la spesa per le asfaltature e
controllare che i lavori vengano fatti a re-
gola d’arte (non prometto tutte le strade
senza buche: vi prenderei in giro! Come ci
sarà sempre qualche disagio se nevicherà).
Intanto, le asfaltature di marzo e quelle che
seguiranno sulla provinciale son state finan-
ziate grazie a € 1.700.000 stanziati dopo la
nostra “Battaglia”. Il centrosinistra ne aveva
previsti solo € 350.000.

Rafforzare la sicurezza con telecamere
leggi-targhe in tutti i varchi della città oltre
che pattugliamenti e videosorveglianza nei
luoghi sensibili.

Decoro urbano e “città verde”: aiuole
fiorite e curate; nuovi alberi ben potati lungo
le strade. Parco verde adiacente a piazza
tessitrici al posto degli ex uffici tecnici.

Centro storico riqualificato: inviteremo
le attività presenti nelle piazze (ristorazione e
bar) ad usufruire degli spazi esterni arredan-
do l’area con tavoli, ombrelloni, fioriere ecc.
Da parte nostra l’impegno a ridurvi il traffico e
organizzare eventi.

Attenzione alle esigenze di tutti i mal-
natesi. Bambini, giovani, anziani e invali-
di. Non compreremo cartelli con scritto “Città
dei bambini”. Ma già ci battiamo per installa-
re un ascensore che eviti la fatica di far le
scale ad anziani, donne in dolce attesa o
mamme con i passeggini che devono recarsi
al centro prelievi, ambulatori vaccinali e con-
sultorio in piazza libertà. Insomma, cose con-
crete! Per i giovani agevoleremo la pratica di
attività sportive e organizzeremo feste e tor-
nei sul territorio.

Queste son solo alcune idee del programma
di cui, per motivi di spazio, non possiamo

anticiparvi di più. Non si viene ricordati per
queste cose, ma nel loro piccolo sono atten-
zioni utili e che si notano solo quando man-
cano. Niente promesse irrealizzabili ma l’im-
pegno a mantenere ciò che di buono è stato
fatto migliorando quel che si potrà, avendo le
idee già chiare su dove e come intervenire.
Ci terremo comunque nel cassetto qualche
progetto un po’ più corposo e futuribile (per
esempio biblioteca, raggruppamento uffici
comunali, nuova scuola elementare, pisci-
na ecc.?), che forse non si potrà concludere
in un solo mandato ma che ci piacerebbe
avviare, come piantando un seme, per por-
tarlo avanti nel caso di aperture del patto di
stabilità.

Dott. Marco Damiani
Consigliere comunale Forza Italia

www.fb.com/damianimarco93
marcodamiani93@gmail.com 
Instagram: @dmnmrc93

VI PROPONGO PROGETTI CHIARI,
PRECISI, CONCRETI E SUPER PARTES!
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Le imponenti asfaltature di questi giorni, come
da pessima abitudine elettorale, ci ricordano
che il voto è imminente; a chi ci ha sostenuto
e seguito fin qui, oltre ai ringraziamenti, la
richiesta di continuare a farlo alle urne, magari,
con un passaparola, perché il non voto è stati-
sticamente l’avversario più insidioso per il cen-
tro destra. Tempo di riflessioni e bilanci, il
nostro lo abbiamo già fatto nel numero scorso,
qui ci preme contestualizzare nei fatti gli scon-
tati “trionfalismi” dell’amministrazione, che si
avvia al capolinea e che non sarà ricorda-
ta fra le migliori. L’amministrazione delle
tante promesse incompiute, del faremo e
vedremo, delle colossali panzane e dei pochi
fatti concreti utili alla cittadinanza! Concreta è
la super pubblicizzata Città dei Bambini, pur-
troppo solo per le migliaia e migliaia di euro
costata a noi tutti, manifesto dell’ovvio, ben riu-
scita operazione di marketing di chi ne ha ap-
profittato nonostante le promesse elettorali, per
spiccare il volo verso più remunerati lidi, la-
sciando ai cittadini il conto, anche qui migliaia
di euro, per questa tornata elettorale anticipata.
Concreto è stato anche l’acquisto dell’immobi-
le attiguo al comune, da noi indicato, caldeg-
giato e sostenuto. Lì ci dovrebbe essere la
nuova biblioteca, che, da promesse elettorali,
si sarebbe invece dovuta inaugurare proprio in
questo periodo in altra sede. Concreti sono an-
che i 3/4 milioni di euro necessari, notizia delle
ultime ore, alla ristrutturazione di detto immobi-
le!!! Concreta la mancanza di progettualità
che ha portato a questi numeri. Concrete le
numerose e costose consulenze esterne,
anche per il punto precedente, che questa
amministrazione ha fatto carico ai cittadini, non
sfruttando adeguatamente le risorse interne.
Concrete sono le centinaia e migliaia di euro
che ci costano ogni anno le permanenze in
istituti ad hoc di cittadini per lo più stranieri.
Concreta resta l’immagine del nostro ex sinda-
co su una ruspa, che, pomposamente inaugu-
rava i lavori della nuova scuola di Rovera,
altrettanto concreto è il “fracasso” di questa
operazione dove è capitato di tutto e di più con
responsabilità tuttora da accertare. Concreto è
il contributo/bonus datoci da Econord ed
usato per il famoso DNA canino. Dei circa
50000 euro spesi, ad oggi, sotto forma di san-
zioni, ne sono rientrati circa 1500 questo dicono

i numeri. Le deiezioni continuano ad essere
presenti, ma l’amministrazione si vanta di esse-
re famosa nel mondo per questo! Concreta
resta l’addizionale Irpef osteggiata dall’Am-
ministrazione quando era all’opposizione ed in
seguito confermata e aumentata e che il bilan-
cio preventivo, per quello che vale visto i prece-
denti, prevede in ulteriore corposo aumento nei
prossimi anni, per fortuna non potranno aumen-
tare Imu e Tasi, semplicemente perché l’aliquo-
ta applicata è già la massima. Concrete le ri-
petitive perdite economiche del cosiddetto
Poliambulatorio. Concreta la non realizzazio-
ne dell’ascensore per il centro prelievi ASL.
Concreti sono i numerosi incidenti stradali, tra
cui, purtroppo qualcuno tragico, chiaramen-
te non imputabile alla Amministrazione, ma che
avrebbero richiesto provvedimenti urgenti ed
adeguati indipendentemente dai programmi
viabilistici futuri. Lascio per ultime le promesse
elettorali non mantenute, perché saranno
puntualmente riproposte e non mantenute,
nella nuova campagna elettorale, in cima a tutti
la risoluzione degli annosi problemi riguardanti
l’area ex Siome e la ex Cava Cattaneo, che,
per l’ottusità della Amministrazione rimane un
terreno incolto; la sicurezza in generale e l’i-
stallazione delle nuove telecamere, dove se
qualcosa si muove è dovuto alla nostra martel-
lante pressione. Resta irrisolto il problema dei
parcheggi alla stazione. Resta irrisolto il pro-
blema del decoro urbano etc.. Per concludere
ci preme segnalare una recente intervista di fine
mandato dell’ex sindaco Astuti che, si vantava e
prometteva, fra le altre cose, una particolare
attenzione alla popolazione anziana bisogno-
sa di una tutela particolare; ecco un altro esem-
pio di concretezza dell’amministrazione: boc-
ciati per 2 anni consecutivi i nostri emenda-
menti che prevedevano un contributo economi-
co per gli anziani spendibile nei negozi per l’ac-
quisto di generi di prima necessità!
Agli elettori la decisione se credere ancora a
queste promesse “sinistre”, o girare finalmen-
te pagina e cambiare, lamentarsi dopo sarà
troppo tardi, il nostro impegno sarà promettere
interventi fattibili e positivamente concreti nel-
l’interesse della cittadinanza e MANTENERLI.
Buon voto a tutti.

Massimo Pavesi
Gruppo Consigliare PAVESI PER MALNATE

CONCRETEZZA NEGATIVA
E PROMESSE MANCATE
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Il 26 maggio 2019 i cittadini malnatesi sa-
ranno chiamati alle urne per eleggere il
nuovo Sindaco e il nuovo Consiglio
Comunale, decaduti dopo solo due anni
dalle precedenti elezioni amministrative del
2016 a causa delle dimissioni rassegnate
nel 2018 dal Sindaco Astuti che ha preferi-
to optare per la carica di Consigliere Regio -
nale per puro calcolo di convenienza per-
sonale di prospettiva politica. Una scelta
del tutto legittima, si badi, al riparo da ogni
nota di biasimo, ma che, purtuttavia, lascia
un velo di amarezza nella cittadinanza che
si vede così tradita da una compagine poli-
tica risultata premiata (forse con troppa
fiducia) alle elezioni e che avrebbe dovuto
dimostrare coerenza e capacità nel portare
avanti il programma politico promesso e
che, invece, è risultato irrealizzato.  
Come cittadini e come Movimento 5 Stelle
ci riteniamo delusi per essere stati chiama-
ti al voto anticipatamente in quanto non ci
ha permesso di completare la nostra prima
esperienza in Consiglio Comunale come
forza di minoranza col fine di rappresenta-
re uno stimolo a fare meglio e subito tutte
quelle attività sul territorio nell’interesse di
tutti. Benché siamo ostacolati e presi di
mira da una comunicazione mediatica
spesso inspiegabilmente ostile, il nostro
Movimento rappresenta una novità assolu-
ta nello scenario politico del nostro Paese
perché pone come obiettivo primario il con-
creto cambiamento della società mettendo
al primo posto l’onestà, la legalità e la lotta
alle disuguaglianze, valori ignorati nel no-
stro Paese da moltissimo tempo! Certo, si
dirà, anche nel nostro Movimento in qual-
che rara eccezione abbiamo assistito a
qualche delusione, ma i nostri elettori non
potranno MAI constatare che siamo parte
di un sistema corrotto come invece altri
Partiti hanno dimostrato finora in varie
occasioni, in quanto nel nostro Movimento
politico si è sempre combattuto, anche dal-
l’interno, chi viola le leggi o deroga da certi
principi e costoro vengono immediatamen-
te allontanati ed espulsi dal Movimento.
Sicché, non perderemo mai la fiducia di

voler migliorare davvero la nostra società e
che, partecipando alla prossima tornata
elettorale di Malnate, vorrà dire non arren-
dersi alle difficoltà e alle problematiche
create dalla vecchia politica e poter guar-
dare al futuro con maggiore serenità. 
Il Movimento 5 Stelle si adopererà per:
• praticare la cultura del coinvolgimento dei
cittadini alla vita politico amministrativa lo-
cale attraverso la responsabilizzazione;
• coinvolgere la cittadinanza sulla pratica di
strumenti di democrazia diretta come il bi-
lancio partecipato;
• ridare ai cittadini pari dignità sociale, lavo-
rativa e fiscale come la rivisitazione dell’ini-
qua e discriminante Addizionale Comunale
all’IRPEF.
Questi ed altri temi sono stati da noi posti in
Consiglio Comunale, all’attenzione della
maggioranza, con mozioni ed interrogazio-
ni, trovando sempre una maggioranza che
prendeva tempo o eludeva i temi esposti
utilizzando i “cavilli” dei regolamenti e
quant’altro.
Al prossimo appuntamento elettorale del 26
Maggio 2019, chiediamo ai cittadini di an-
dare oltre la nostra conferma nella compa-
gine del Consiglio Comunale.
Siamo certi che con maggiori consensi da
parte dei cittadini daremo sicuramente ini-
zio ad una innovativa politica locale, por-
tando le nostre 5 stelle: acqua pubblica,
sostenibilità, mobilità, connettività e am-
biente che servirà per attuare un bilancio
comunale partecipato nel vero senso della
parola e non come l’attuale.

Il Movimento 5 Stelle Malnate

UN COMUNE A 5 STELLE
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Matilde Spedini, alunna di una classe quinta
della Scuola Primaria, ha vissuto l’emozionante
esperienza di ricevere una lettera autografa dal
nostro Presidente della Repubblica.
Venerdì 7 settembre 2018 il Consiglio dei Bam -
bini, accompagnato da alcuni responsabili del
pro getto “Malnate, città dei bambini e delle bam-
bine”, si è recato a Roma per un’interessante le -
zione di Educazione alla Cittadinanza nel palazzo
sede della più alta carica dello Stato: il Quirinale.
In tale occasione è stato consegnato, come dono
dei bambini al Presidente Mattarella, il quaderno
“Appunti”, realizzato in occasione del 5° concor-
so di poesia “Poeti in erba”, accompagnato da
una lettera scritta da Matilde.
Mai più i bambini avrebbero potuto immaginare
che il Presidente, oberato da tanti impegni e pro-
blemi, avrebbe trovato uno spazio di tempo per
rispondere; invece Mattarella, dimostrando una
grande sensibilità nei confronti dei bambini, tra
lo stupore di Matil de, dei suoi familiari e della
Scuola, ha risposto. 
Per riprendere un motto più volte citato dal La -
boratorio che da anni porta avanti il progetto “è
stato tanto grande da prendere sul serio una
cosa dei piccoli”.

A lui la gratitudine dei bambini e degli educatori
che li seguono.

Barbaro Guarnera

Grazie Presidente Mattarella!



L
a

 C
ittà

 d
e

i B
a

m
b

in
i

31

LA
B

O
R

A
T

O
R

IO

LA
 C

IT
T

à
D

E
I B

A
M

B
IN

I




